



HOMÉLIE / FÊTE DE LA PENTECÔTE « C »
8 juin 2025 « Avons-nous le vent
dans le dos, le vent dans la face
ou le vent dans les voiles ? »

- **Mes amis,**
ce récit de la Pentecôte nous montre bien que les disciples de Jésus n'ont pas encore osé commencer la mission que ce dernier leur avait confiée.
 - # Ils sont plutôt réunis, tous remplis de peur et d'inquiétude.
 - # Ça prend la venue de l'Esprit pour les bousculer, pour les faire partir aux grands vents de la mission.
- **St-Luc, l'auteur des Actes des Apôtres,** nous présente cette venue de l'Esprit, avec des images particulièrement frappantes, qu'il ne faut pas nécessairement prendre au pied de la lettre.
 - # En fait, le violent coup de vent représente l'action soudaine et libre de Dieu, qui apporte de la vie, et qui agit comme une tornade, soulevant plein d'énergie avec elle.
 - # Les langues de feu représentent l'amour divin, qui se donne pour que les humains puissent entendre les merveilles du Très-Haut et communiquer entre eux; ils deviennent alors ENFLAMMÉS dans leurs relations les uns avec les autres.
- **En fait, ce n'est pas pour rien que la Parole de Dieu** utilise le VENT pour parler de l'action de l'Esprit, car dans ses deux origines, celle du latin « spiritus » ou de l'hébreu « ruah », l'Esprit est vraiment perçu comme un « vent » ou un « souffle ».
 - # Et c'est ainsi que, remplis de l'Esprit Saint, les disciples s'empressent d'annoncer les merveilles de Dieu aux gens de toutes sortes de nations, qui sont venues à Jérusalem pour célébrer la Pâque.
 - # C'est le cas de le dire: « Les Apôtres ont vraiment le vent dans les voiles » à un point tel que même les étrangers comprennent, dans leur langue, ce que les Apôtres annoncent. L'Esprit fait vraiment PARLER un langage UNIVERSEL, que tous peuvent entendre et comprendre.
 - # Avec l'Esprit, il n'y a plus de barrière de langue: tous se comprennent et commencent à former une famille. Les frontières tombent, les races se complètent, au lieu de s'entredéchirer.
- **Mais la question qui se pose: « Ce grand vent souffle-t-il encore sur le monde et sur l'Eglise ? »**
 - # Nous avons bien plus souvent l'impression de nous retrouver face à un vent contraire. Au lieu d'être poussés par en avant avec l'Esprit, nous avons l'impression de devoir affronter un vent de face, un grand vent frisquet qui vient du Nord et qui ralentit notre marche. L'Esprit a beau pousser mais les vents contraires nous font reculer



- ou en tout cas, nous font rester sur place.
- # Ces vents contraires, ce sont la perte de crédibilité de l'Église, le contre-témoignage de certains de ses membres consacrés, comme les abus sexuels, un discours qui ne sait plus rejoindre les vraies préoccupations des gens d'aujourd'hui, la foi qui est devenue davantage une consommation plutôt qu'une implication et un engagement au milieu du monde. Et bien d'autres éléments que vous pourriez sortir vous-mêmes.
 - o Comment pourrions-nous, comme disciples, être dans le vent, comme le dit l'expression, être dans le vent non pas pour remporter un concours de popularité, mais être dans le vent, i.e. animés du désir de changer le monde, et d'amener les plus lointains au Seigneur. Pour qu'eux-aussi, ils entendent dans leur langue, dans leurs coutumes, dans leur manière de vivre, le langage de Dieu, qui peut les rejoindre au cœur et les amener à écouter et à comprendre.
 - # Nous sommes appelés à répondre aux défis de la société actuelle et à témoigner de la Bonne Nouvelle dans des mots, des attitudes, des rites et des gestes d'aujourd'hui.
 - # Comme au matin de la Pentecôte, autrefois à Jérusalem, les gens de notre époque ont besoin d'entendre le message de Jésus dans leurs mots à eux. Et c'est pour cela qu'il est nécessaire de nous exposer au grand vent de l'Esprit, qui a transformé les premiers disciples et les a lancés sur tous les chemins du monde, ne sachant jamais qu'est-ce qu'ils rencontreraient, mais sachant s'ouvrir à tout ce que Dieu leur disait à travers ces rencontres inédites.
 - o L'Esprit, il est toujours à l'oeuvre parmi nous: ses dons se manifestent bien souvent dans la discrétion. Il souffle sur ces personnes qui consacrent de leur temps à oeuvrer dans des services auprès des démunis, des petits ou des réfugiés, auprès des familles ou des couples en difficulté, auprès des gens qui peinent à trouver un sens à leur vie.
 - # Il souffle sur ces petits groupes qui se rassemblent pour partager la Parole de Dieu et l'approfondir, afin qu'elle produise des fruits concrets dans leur vie.
 - # Il souffle sur tous ces bénévoles qui tiennent en vie leur communauté à bout de bras, même s'ils sont parfois essoufflés. # Et combien d'autres exemples vous pourriez donner, comme de quoi le grand vent de l'Esprit réussit, contre vents et marées, à faire avancer la cause du Royaume de Dieu.